

FARC



Fondo de Ayuda a la Resistencia Chilena

PARIS, 16-31 MAYO

N°4



TELEX-CHILE

EDITORIAL

Frente a la crisis del regimen dictatorial, hoy dia las organizaciones de masas, los partidos politicos y el conjunto del pueblo, deben buscar una alternativa que movilice al conjunto de los chilenos, donde los intereses, derechos y libertades sean garantizados por las organizaciones populares. La izquierda chilena debe superar los problemas actuales y avanzar en la busqueda de la unidad de las fuerzas politicas de izquierda. El pueblo necesita respuestas claras que nos permitan avanzar para derrocar a Pinochet y parar toda tentativa de colaboracion de clase y de subordinacion de los intereses populares.

¡ UNIDOS VENCEREMOS !

F.A.R.C.

NOTA: Toda correspondencia dirigirla a:
F.A.R.C.
1, rue Montmartre
75001 PARIS
Tél. 508-48-28.

h° p 11376

CHILE - REACCION A PROTESTA NACIONAL

SANTIAGO, MAYO 16. - La réplica del gobierno militar chileno por la protesta ciudadana que la semana pasada agitó al país, mantenía hoy el acento en las medidas policiales y judiciales, pero medios informados dijeron que Pinochet considera ciertos cambios políticos.

Las acciones oficiales, discutidas en conferencias que el general celebró con ministros y asesores, no descartan innovaciones que ataquen las causas mismas del descontento, afirmó el diario "El Mercurio".

La repulsa antigubernamental fué convocada por cinco grandes agrupaciones laborales de centro-izquierda, para rechazar, según dijeron, el sistema político, económico, cultural y social implantado por el régimen hace 10 años.

La jornada registró manifestaciones pacíficas callejeras y caseras, sonar de cacerolas vacías, ausentismo escolar, paros esporádicos y boicot comercial y un posterior desborde de incidentes que dejó dos muertes y unos 350 detenidos.

El Ministerio del Interior dijo que estos capturados serían encarcelados por un mínimo de cinco días, antes de ser entregados a los tribunales, y luego clausuró los espacios informativos de Radio Cooperativa y su cadena de cuatro estaciones provinciales.

El gobierno dijo que las emisiones instigaron los desórdenes de la protesta y el sábado desplegó soldados y policías en torno a una decena de vastas barriadas populares, para capturar "elementos anti-sociales y subversivos", según los describió.

Tras la revisión de miles de personas, finalmente los detenidos fueron alrededor de 500, dijeron fuentes seguras.

CHILE - ANALISIS DESPUES-PROTESTA

SANTIAGO, MAYO 16. - En la opinión de los disidentes y los propios partidarios de la gestión de los militares y sus asesores civiles, los recientes sucesos chilenos son un llamado de advertencia, que debe desembocar en cambios drásticos en el autoritario plan económico y político que impulsa Pinochet.

El propio Jefe del Gabinete de Pinochet, el Ministro del Interior Enrique Montero, aceptó un estudio de los hechos, "en la seguridad que tendremos que replantearnos algunos aspectos".

En el balance de empresarios y sindicatos, paralelo a las demandas por el fin del receso político, Chile tiene hoy su agricultura postrada, la industria a niveles de hace una década y el sistema bancario amenazado por las quiebras.

La cesantía va del 20 al 25 %, la caída productiva es de 14 % y la deuda externa se aproxima a los 20.000 millones de dólares, se recordó.

Ahora no cabe más que un diálogo en busca de una salida "en democracia y libertad" y es el presidente el que debe tomar la iniciativa, declaró un dirigente de la Confederación de Trabajadores del Cobre, CTC, que con sus 22.000 afiliados encabezó la protesta nacional.

"A quien y como se convoque es un problema que debe resolver el Gobierno, no los trabajadores", indicó.

CHILE - DETENIDOS

SANTIAGO, MAYO 16. - Un total de 304 personas fueron detenidas y se cotejaron los antecedentes de unas 5.000 personas, durante los allanamientos efectuados por fuerzas militares y policiales, practicados durante el fin de semana en las barriadas pobres del sector sur de Santiago, según se informó hoy aquí.

CHILE - DIALOGO

SANTIAGO, MAYO 16. - El gobierno del general Augusto Pinochet abrió hoy las compuertas del diálogo con un sector de la oposición, luego de las acciones represivas que siguieron a la jornada de protesta nacional del miércoles pasado.

El anfitrión del sorpresivo diálogo fue el Ministro del Interior y Jefe político del Gabinete, general Enrique Montero, que citó a su despacho a los máximos dirigentes de tres organizaciones gremiales de la oposición moderada: la Unión Democrática de Trabajadores (UDT), la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales (ANEF) y la Confederación de Empleados Particulares de Chile (CEPCH).

Las tres asociaciones de tendencia centrista adhirieron con algunas reservas a la protesta que lanzaron los mineros de los grandes yacimientos del cobre y la izquierdista Coordinadora Nacional Sindical (CNS).

El tenso clima desencadenado luego de la jornada de protesta nacional y los operativos desatados por la policía, con cientos de allanamientos y detenciones, apoyada por contingentes militares fuertemente armados en los barrios suburbanos de Santiago, que habían sido escenario de barricadas y enfrentamientos, movió al oficialismo, a la oposición y la Iglesia Católica a pedir en forma coincidente el cese de la represión, para dar paso a una apertura y una búsqueda del diálogo.

Uno de los ideólogos del sector "duro" del régimen, el jurista nacionalista Pablo Rodríguez, abandonó su tono habitual y en un artículo periodístico abogó también por una mayor flexibilidad. De lo contrario "seguirá enfriándose la adhesión ciudadana al gobierno y paralelamente ganarán terreno los que procuran impunemente su caída", advirtió Rodríguez en su columna del diario "La Tercera".

El diálogo entablado por el Ministro del Interior, precedió a una entrevista que Pinochet debía celebrar hoy con el Presidente de la Conferencia Episcopal, José Manuel Santos, para examinar el deterioro de las relaciones entre su gobierno y la Iglesia Católica, por la situación de los derechos humanos y la crisis económica y social.

CHILE - PROTESTA - PERIODISTAS

SANTIAGO, MAYO 17. - Un centenar de periodistas chilenos desfilaron esta noche por las principales calles del centro de Santiago gritando consignas en favor de la libertad de expresión.

Los profesionales de la prensa protestaban por la supresión de los servicios informativos de la opositora Radio Cooperativa, dispuesta el viernes por el gobierno y por el maltrato recibido en la cobertura de actos contrarios al régimen.

A los gritos de "Libertad, libertad", "No nos callaran, no nos callaran", los profesionales, muchos de ellos amordazados con sus pañuelos, recorrieron un sector céntrico hasta llegar a la Plaza de Armas, sin que se registraran incidentes.

El gobierno responsabilizó a la emisora de instigar la protesta nacional, a través de entrevistas, comentarios, noticias y transmisiones de toda índole, "con clara intencionalidad política".

CHILE - ¿ APERTURA ?

SANTIAGO, MAYO 17. - La "apertura" fue inaugurada con consultas y entrevistas con líderes sindicales moderados y dignatarios de la Iglesia Católica, cuando aún no se acallaban los ecos de una protesta ciudadana que involucró a cientos de miles de habitantes, el 11 de mayo.

La poderosa Confederación de Trabajadores del Cobre (CTC), que encabezó las manifestaciones de repulsa, fue marginada de estas entrevistas y sus dirigentes enfrentan ahora las demandas judiciales entabladas en su contra por infracciones a la Ley de Seguridad Interior del Estado.

Estas acciones paralelas del gobierno de Pinochet, sumadas a las dos muertes y más de 600 detenciones en las manifestaciones y allanamientos posteriores en los barrios pobres de Santiago, trascendió en los medios sindicalistas opositores.

El Secretario General de Gobierno, Ramón Suárez, descartó las versiones sobre un eventual plan político para enfrentar la efervescencia social, como lo habían insinuado publicaciones periodísticas.

Suárez confirmó, sin embargo, que el Ministro del Interior y Jefe Político del Gabinete, Enrique Montero, viajará por algunos días a Estados Unidos "por razones estrictamente particulares".

CHILE - PROTESTA PERIODISTAS

SANTIAGO, MAYO 18. - Los periodistas chilenos paralizaron sus labores, en fecha aún no determinada, en protesta por la clausura de los servicios informativos de la opositora Radio Cooperativa y "la limitación de la libertad de expresión", según un acuerdo divulgado hoy en Santiago.

La medida fue acordada en una Asamblea extraordinaria convocada por el Consejo Metropolitano del Colegio de Periodistas (entidad gremial), para adoptar acuerdos en apoyo de la radioemisora que fue sancionada el viernes por el gobierno militar.

El día del paro de periodistas, según el acuerdo, se iniciará una huelga de hambre "hasta que se revoque la medida que afecta a la radioemisora Cooperativa" y su cadena de emisoras.

Otro acuerdo se refiere a la creación de un Comité Único para coordinar acciones de apoyo a Radio Cooperativa, en el que además de las organizaciones gremiales y estudiantiles de los periodistas, se invitara a otras organizaciones como la Sociedad de Escritores de Chile, el Comité de Defensa de la Libertad de Expresión y la Comisión Nacional de Derechos Humanos.

CHILE - FRANCIA

SANTIAGO, MAYO 18. - Chile entregará una enérgica protesta al Gobierno de Francia, por las críticas que formuló hoy el gobierno del general Augusto Pinochet al Canciller de ese país, Claude Cheysson, anunció en Santiago el Ministerio de Relaciones Exteriores.

"El gobierno de Chile lamenta y rechaza las injuriosas declaraciones formuladas por el Ministro de Relaciones Exteriores de Francia, por cuanto constituyen una intervención inaceptable en sus asuntos internos", dijo un comunicado oficial.

"Estas insólitas e infundadas declaraciones -agregó- se contraponen con la norma observada permanentemente por el gobierno de Chile de mantener la más absoluta prescindencia respecto de lo que sucede internamente en otras naciones".

El Canciller Cheysson, según versiones cablegráficas, dijo que el régimen del general Pinochet "representa una maldición para su pueblo", luego de las medidas represivas aplicadas en Chile en los últimos días. La nota de protesta será entregada por el Embajador chileno, Eduardo Cisternas.

CHILE - EMBAJADA PARIS

SANTIAGO, MAYO 18. - El gobierno chileno pide al de Francia una mayor protección policial en torno a su Embajada en París, informaron hoy fuentes de la Cancillería de Santiago.

El lunes pasado, militantes de la "Liga Revolucionaria Comunista Trotskista", pintaron consignas en las murallas exteriores de la sede, en una manifestación de repudio a la gestión del general Augusto Pinochet, se recuerda.

Voces del servicio exterior chileno, indicaron que los daños fueron menores y que el mitin no tuvo mayores consecuencias.

Sin embargo, se pidió un reforzamiento de la vigilancia para prevenir estos actos, considerándose además que Francia declaró monumento nacional el edificio, por su valor arquitectónico, dijeron los informantes.

CHILE-FRANCIA REACCION DE LA PRENSA

SANTIAGO, MAYO 19. - Los tres matutinos de Santiago dan hoy un tratamiento dispar al incidente diplomático chileno-francés precipitado por las críticas que el canciller Claude Cheysson formuló al gobierno de Pinochet.

El diario "La Tercera de la Hora", menciona el suceso en páginas interiores, con dos informaciones cortas sobre "la enérgica protesta chilena" ante París y la "preocupación francesa" sobre la situación imperante en la nación sudamericana tras las recientes manifestaciones opositoras.

"El Mercurio", en cambio, dedica su principal titular de primera plana, destacando que las relaciones entre los dos gobiernos "son tensas". La Cancillería rechazó las "injuriosas, insolitas e infundadas" declaraciones del Ministro Cheysson, agrega el periódico, junto con mencionar la realización, el miércoles, de un mitin anti-Pinochet frente a la Embajada chilena en la capital francesa.

El tabloide "Las Últimas Noticias", también puso en portada el hecho, con un llamado de grandes caracteres que dice: "indignada protesta de Chile a Francia".

CHILE - TORTURAS

SANTIAGO, MAYO 19. - El gobierno militar de Chile, impugna hoy un informe de Amnistía Internacional que denunció persistentes violaciones de los derechos humanos en el país.

El documento del organismo mundial, publicado esta semana en Caracas, menciona casos de torturas y la existencia de cárceles secretas para presionar física y psicológicamente a disidentes capturados por los servicios de seguridad del régimen que encabeza Augusto Pinochet.

Amnistía recibió los testimonios de 18 personas que fueron detenidas entre abril y mayo de 1982 y que fueron flagelados por agentes de la secreta Central Nacional de Informaciones, CNI.

CHILE - PINOCHET

SANTIAGO, MAYO 19. - Augusto Pinochet, vistiendo su uniforme militar, reafirmó hoy en tono enérgico la autoridad de su gestión en una prolongada reunión con los integrantes de la Junta de Gobierno, sus Ministros de Estado y el cuerpo de Generales y Almirantes.

La reunión se extendió por más de cuatro horas y fue convocada para examinar los signos de intranquilidad social que se advirtieron en Chile, luego de la Jornada de Protesta Nacional, realizada por gremios opositores el pasado miércoles 11.

CHILE - EXILIO

SANTIAGO, MAYO 19. - El gobierno del general Augusto Pinochet autorizó hoy el regreso a Chile de otros 76 exiliados, entre los que no figuran dirigentes políticos de la oposición, informó en Santiago el Ministerio del Interior.

El número de exiliados que pueden volver se elevó así a 446 desde que las autoridades iniciaron hace cinco meses la publicación de nominas parciales.

Las autorizaciones otorgadas hasta ahora no consignaron a personalidades o funcionarios del gobierno socialista de Salvador Allende, depuesto por los militares en 1973.

Miles de chilenos, salieron al exilio a partir de ese año por la vía del asilo político o fueron deportados por las nuevas autoridades.

CHILE - SUDAFRICA

PUNTA ARENAS, MAYO 19. - El Comandante en Jefe de la Armada de Sudáfrica, Vicealmirante Andrief Petrus Putter, destacó hoy aquí la importancia estratégica que por su ubicación geográfica, tienen su país y Chile, en el mundo.

En Punta Arenas, 2.500 Km al sur de Santiago, el oficial sudafricano visitó las instalaciones de los astilleros de la Armada, se entrevistó con las autoridades del gobierno regional y con los jefes de la tercera zona naval y realizó un breve viaje a Puerto Williams, capital de la provincia antártica.

El oficial sudafricano, en visita oficial de nueve días, regresó hoy a Santiago donde fué condecorado con la "gran estrella al mérito militar", viajará el sábado a Valparaíso, para asistir a una importante ceremonia naval.

CHILE - LIBERADOS

SANTIAGO, MAYO 20. - Los jueces que procesan a más de 300 detenidos en Santiago, por la jornada de protesta nacional de la semana pasada, determinaron hasta ahora la libertad sin cargos de 115 manifestantes, informaron hoy fuentes de esos tribunales.

Cinco jueces especiales continuaban el interrogatorio de otros 180 detenidos, que enfrentan acusaciones del gobierno militar por infringir la ley de seguridad interior del estado.

CHILE - POBLACIONES

SANTIAGO, MAYO 20. - Una barriada pobre de 40.000 habitantes, escenario de la muerte de un joven comerciante, durante la protesta ciudadana contra el gobierno militar chileno, el 11 de mayo, sigue sometida a un persistente control policial de "odio y amedrentamiento", denunciaron hoy sus líderes.

"La venganza de la autoridad se ha sumado a la cesantía, la desnutrición y las pésimas condiciones de salud y vivienda que sufre la población, mientras el asesino de Andrés Fuentes goza de libertad", dijo un dirigente del lugar, hablando en rueda de prensa en la parroquia del barrio de La Victoria.

En respuesta a nuevas manifestaciones que surgieron durante el funeral, soldados, policías y agentes de la secreta Central Nacional de Informaciones, CNI, cercaron la barriada la madrugada del sábado 14 y allanaron unos 6.000 hogares, según cifras de la Iglesia Católica.

"Pusieron trincheras y ametralladoras en las calles principales y todo el sector fué rodeado por vehículos con armamento semi pesado", recordó un obrero. "Instalaron un impropio campo de concentración, donde los hombres fuimos tratados como prisioneros de guerra, algunos arrodillados y con las manos en la nuca por horas, expuestos a golpes, groserías e insultos", reclamó otro.

CHILE - CANADA - DETENIDOS

SANTIAGO, MAYO 20. - Canada expreso su preocupación al gobierno del general Augusto Pinochet por las detenciones masivas en Chile, luego de la jornada de protesta nacional que los gremios opositores realizaron el pasado miércoles 11.

El Embajador canadiense en Santiago, Clayton Bullis, fué el portador de esa inquietud al entrevistarse con el director genral de la Cancilleria, Jaime Lagos, cumpliendo instrucciones oficiales, según precisó.

La reacción canadiense se suma a las criticas que el miércoles formuló contra el regimen chileno, el Canciller de Francia, Claude Cheysson, por la represión policial en las manifestaciones de la semana pasada.

En el caso de Canada, donde viven unos 15.000 chilenos exiliados, el Embajador afirmó que su preocupación es humanitaria "y no puede ser interpretada en modo alguno como una intromisión, dado que su gobierno se interesa permanentemente por estas materias". Consultado sobre una eventual concertación internacional contra el regimen del general Pinochet, considerando también recientes manifestaciones en varios consulados de Chile en Espana, Bullis declinó un comentario directo.

CHILE - FRANCIA - ANALISIS

SANTIAGO, MAYO 20. - Las relaciones entre Chile y Francia continuarán a nivel de Embajadores, pero no se descarta que la "tensión" persista indefinidamente porque el Presidente François Mitterrand anunció medidas contra el regimen del general Augusto Pinochet, tras los arrestos masivos registrados el sábado en barriadas pobres de Santiago, se estimó hoy en esta capital.

"Los vinculos entre Santiago y Paris van a seguir normales, pero una de las medidas a que tomaría Francia incluiría, al parecer, el patrocinio de una acusación en las Naciones Unidas contra el gobierno chileno, en materia de los derechos humanos", indicaron fuentes diplomáticas.

En Santiago se supo que en la capital francesa se reunieron el embajador de Francia en Chile, Léon Bouvier, y el representante chileno en Paris, para "revisar" el nivel de las relaciones, tras el incidente diplomático considerado "grave".

CHILE - GREMIOS

SANTIAGO, MAYO 20. - La unidad de acción de los gremios opuestos al gobierno militar se extendió hoy a 40 organizaciones de obreros, empleados, artistas, profesionales y empresarios del transporte que acordaron la creación de un comando nacional, informaron hoy sus dirigentes.. Un primer comando de esta naturaleza se habia constituido hace dos semanas, cuando la poderosa Confederación de Trabajadores del Cobre llamó a otras cuatro agrupaciones sindicales a preparar la jornada de protesta nacional.

La nueva estructura, además de los mineros del cobre, reúne a la Unión Democrática de Trabajadores, la Confederación de Empleados Particulares, la Agrupación Nacional de Empleados Fiscales, el Frente Unitario de Trabajadores y la Coordinadora Nacional Sindical, que inicialmente organizaron la protesta.

Pero a estas asociaciones se sumaron los trabajadores del Petróleo, la Federación Nacional de Taxistas, los Empresarios Propietarios de Camiones, el Sindicato de Artistas, los estudiantes universitarios y representantes de las Agrupaciones de Médicos y otros profesionales, según se indicó.

Alrededor de 200 dirigentes participaron durante tres horas en la primera reunión ampliada, que se celebró en la sede de la Confederación del Cobre, cuyo presidente, Rodolfo Seguel, anunció que el Comando quedará definitivamente formado mañana sabado.

CHILE - PINOCHET

SANTIAGO, MAYO 20. - El general Augusto Pinochet, acuso hoy a la Unión Soviética de montar una conspiración para derrocar su gobierno y sembrar el caos mediante un clima de agitación sindical y política.

El jefe de estado aseguro, sin embargo, que el régimen militar mantendra sin alteraciones la constitución que extendio su mandato hasta 1989, con el respaldo de las Fuerzas Armadas.

En un mensaje difundido por red nacional de televisión y radio, y dirigiendose a quienes desean un restablecimiento más acelerado de la democracia en Chile, Pinochet indicó en tono enérgico : "A ellos les digo NO ! ".

CHILE - DETENIDOS - LIBERADOS

SANTIAGO, MAYO 20. - Un total de 86 personas permanecieron detenidas y enfrentaran procesos por infracciones a la ley de seguridad del estado, en tanto que 285 recuperaron su libertad, se informó hoy.

Según la agencia semioficial ORBE, 83 personas deberán comparecer ante los tribunales por provocar desórdenes o actos destinados a alterar la tranquilidad pública, agrego que otras tres personas fueron declaradas reos por impedir el libre acceso a puentes, caminos y a otros bienes de uso publico. En los interrogatorios participaron cinco jueces especiales, quienes debieron conocer los casos de mas de 370 detenidos.

CHILE - FIN DIALOGO

SANTIAGO, MAYO 21. - Chile vio alejarse hoy las expectativas inmediatas de una apertura al diálogo político, para superar su crisis económica y social, luego que Pinochet reafirmó el itinerario constitucional de su gobierno hasta 1989, con el respaldo de las FF.AA.

El jefe del estado descartó así un retorno más acelerado a la democracia, en un mensaje difundido en la noche del viernes por la red territorial de T.V. y radio. Al término de sus palabras fué posible escuchar bocinas de automoviles y el sonido de cacerolas vacias, golpeadas por manifestantes descontentos, en algunos barrios de Santiago. Las demostraciones fueron breves y dispersas, pero recordaron inevitablemente el sentido de la jornada de protesta nacional del 11.

La formación del Comando de organizaciones gremiales, parecía presagiar nuevas tensiones, según numerosos observadores, si no surge el diálogo que la oposición, el oficialismo y la Iglesia Católica pidieron en los últimos días.

CHILE - GREMIOS - COMANDO

SANTIAGO, MAYO 21. - Líderes gremiales de cinco organizaciones opuestas al gobierno, anunciaron oficialmente hoy la creación de un Comando Nacional de Trabajadores (CNT), en procura del "restablecimiento de la democracia".

"Este comando, en su comienzo mismo - señala un comunicado de la nueva organización - solidariza con todos los trabajadores y pobladores detenidos, relegados y exiliados y con los dirigentes nacionales y de base que son procesados por defender los derechos de sus asociados".

CHILE - DEUDA EXTERNA

SANTIAGO, MAYO 21. - El Ministro chileno de Hacienda, Carlos Caceres, viajó hoy a Tokio, para celebrar reuniones con los banqueros japoneses en torno a la renegociación de la quinta parte de la deuda externa de su país, cuya cuantía total supera los 17.000 millones de dolares.

CHILE - PROTESTA-ARTISTAS

SANTIAGO, MAYO 23. - Unos 300 artistas protestaron hoy en las calles de Santiago por "las limitaciones que afectan la libertad de expresión en Chile", según denunciaron en panfletos y pancartas.

El grupo que se concentró en la Biblioteca Nacional, en la céntrica avenida Bernardo O'Higgins, y que lo constituían escritores, escultores, actores teatrales, folkloristas y estudiantes de arte, gritaron durante 15 minutos consignas contra "la censura intelectual" y la clausura de los servicios informativos de la Radio Cooperativa.

Según los organizadores del "acto relámpago", ésta es la primera manifestación pacífica callejera de los artistas chilenos, en los últimos 10 años.

CHILE - RADIO

SANTIAGO, MAYO 23. - La Radio Cooperativa reanudó hoy sus servicios informativos, luego que el gobierno levantó la restricción impuesta hace 10 días a la emisora. La restricción afectó los servicios informativos de Radios Cooperativa de Santiago, Valparaíso y Temuco.

Según DINACOS (División Nacional de Comunicación Social, la decisión fue adoptada por el general Pinochet, tras una solicitud de los dirigentes sindicales oficialistas Guillermo Medina y Manuel Contreras, y de una petición formulada por la ARCHI (Asociación de Radiodifusores de Chile).

CHILE - CLOTARIO BLEST

SANTIAGO, MAYO 24. - El anciano sindicalista opositor, Clotario Blest, fue objeto de un extraño atentado el pasado fin de semana.

Blest, de 83 años, fundador de la C.U.T. (Central Unica de Trabajadores, fue atacado en su domicilio por un desconocido que lo golpeó con pies y puños y lo amenazó de muerte, según relataron el sindicalista y varios testigos del incidente que acudieron en su ayuda.

El dirigente, vinculado a organismos de la iglesia católica y activo defensor de los derechos humanos, ha sido mencionado en varias oportunidades como posible candidato al Premio Nobel de la Paz.

CHILE - SINDICALISTAS DETENIDOS

SANTIAGO, MAYO 25. - Cuatro sindicalistas chilenos a quienes el gobierno militar responsabilizó por las manifestaciones del pasado 11, fueron encarcelados hoy en Santiago. El líder de la Confederación de Trabajadores del Cobre, Rodolfo Seguel, fue detenido junto a otros tres dirigentes, por disposición del juez especial que investiga los cargos presentados en su contra.

Además de Seguel, ingresaron a prisión el Secretario General de la Confederación, Roberto Carvajal y los integrantes de su Consejo Directivo, José Pérez y Manuel Rodríguez. Los cuatro sindicalistas recuperaron su libertad, luego de permanecer algunas horas detenidos, pero arriesgan penas de cárcel, confinamiento o la expulsión del país.

CHILE - MOVIMIENTO CIVICO-MILITAR

PEDRO DE VALDIVIA, MAYO 26. - El general Augusto Pinochet aprobó oficialmente hoy la formación de un movimiento cívico-militar en torno a su gobierno, como una forma de establecer lo que llamó la "democracia de base".

La creación del movimiento fue propuesta el lunes pasado por 17 sindicalistas oficialistas para respaldar el régimen.

Consultado sobre la vinculación de este proyecto con los planes gubernamentales para establecer comités y agrupaciones cívicas en los barrios, las comunas y las regiones, Pinochet dijo que el movimiento contribuiría a la creación de una "democracia en la base".

CHILE - TRANSPORTISTAS

SANTIAGO, MAYO 26. - Las organizaciones empresariales que agrupan en Chile a los dueños de camiones, omnibuses y taxis constituyeron hoy en Santiago, un Consejo Superior Nacional del transporte terrestre, para buscar un cambio en la política económica del gobierno militar, informaron sus dirigentes.

La Agrupación quedó integrada por la Confederación de dueños de camiones, la Federación Nacional de Taxistas, la Federación Gremial del Transporte rural, interurbano e internacional, y las Federaciones de dueños de autobuses y taxibuses.

CHILE - EMERGENCIA

SANTIAGO, MAYO 27. - El gobierno militar chileno estimó aún vigente las amenazas contra la seguridad interna y renovó por 3 meses el estado de emergencia, que le permite restringir o anular las garantías y derechos individuales.

La ley, que rige desde hoy con su publicación en el Diario Oficial, faculta a Pinochet para prohibir reuniones, ordenar detenciones en lugares que no sean cárceles, expatriar a los ciudadanos y negar la aparición de nuevos medios de comunicación escrita y limitar la expresión.

Según sus disposiciones, las distintas provincias del país quedan bajo el control de los jefes de las respectivas guarniciones militares, en quienes el gobernante delega atribuciones.

CHILE - HECHOS Y CIFRAS

SANTIAGO, MAYO 27. - Los precios de la gasolina subieron en Chile un 100 % en los últimos 12 meses, según cálculos basados en el índice oficial.

El valor de 1 litro de leche, varía hoy entre 37 y 50 centavos de dólar, después de un reajuste de 10 % aplicado esta semana.

CHILE - NUEVA PROTESTA NACIONAL

SANTIAGO, MAYO 27. - Los mineros del cobre y otras cuatro organizaciones gremiales que integran el recién formado Comando Nacional de Trabajadores (CNT), convocaron hoy a una nueva Jornada de Protesta Nacional contra el gobierno militar, para el martes 14 de junio.

En un comunicado difundido en Santiago, los sindicalistas señalaron que esta segunda protesta nacional, será de carácter pacífico y tendrá un carácter similar a las manifestaciones del 11 de mayo pasado, que alcanzaron una magnitud sin precedentes desde que asumió el régimen de Pinochet.

"El Comando Nacional de Trabajadores -agregó la declaración- llama a todas las organizaciones sindicales, estudiantiles, poblacionales, gremiales, profesionales y a todos los chilenos a fortalecerse orgánicamente para restablecer la democracia en nuestro país".

El acuerdo se adoptó horas después que el gobierno rechazó una petición para retirar los cargos que presentó ante los Tribunales de Justicia contra los dirigentes de la C.T.C., Confederación de Trabajadores del Cobre, a quienes responsabilizó por los incidentes del pasado día 11, que culminaron con dos muertos y cientos de detenidos.

CHILE - MURUROA

SANTIAGO, MAYO 27. - Chile, por su ubicación geográfica, no puede permanecer indiferente ante la magnitud de los ensayos atómicos franceses en el Atolón de Mururoa, señalaron hoy fuentes de la Cancillería.

Las reacciones surgieron aquí tras el nuevo ensayo de Francia efectuado esta semana, el cual -según versiones cablegráficas- tuvo una potencia de 70 kilotonnes, equivalentes a 70.000 toneladas de dinamita.

El 19 de abril, se realizó en el mismo lugar una explosión atómica nuclear subterránea de 50 kilotonnes, cada uno de los cuáles equivalentes a la potencia explosiva de 1.000 toneladas de trinitrotolueno (TNT), según se informó aquí.

SANTIAGO, MAYO 28. - Gran Bretaña persigue metas incompatibles cuando al mismo tiempo pretende defender los derechos humanos en Chile y estrechar sus lazos con el régimen militar, declaró en Santiago el activista de los derechos humanos, John Barnes. Barnes, deberá abandonar forzamente el país, el lunes 30, acusado por las autoridades chilenas de realizar aquí actividades "evidentemente políticas".

En su patria, Barnes es secretario de un comité que se preocupa de los atentados chilenos contra las garantías individuales, que es presidido por la doctora Sheyla Cassidy, quien fue detenida en Santiago en 1975 y sus denuncias por las torturas que le aplicaron los agentes de la policía secreta, provocaron el retiro del Embajador británico y una aguda y prolongada crisis en las relaciones bilaterales, se recordó.

CHILE - PENA DE MUERTE

SANTIAGO, MAYO 29. - Chile modificó sus códigos y desde hoy estableció la pena de muerte para los autores de secuestro que demanden rescate o busquen imponer decisiones, en aquellos casos en que las víctimas sean menores de 10 años y sufran vejaciones, actos deshonestos, heridas o daños. También serán ajusticiados los que realicen tales actos agravantes con niños o adultos a los que priven de la libertad con el fin de alterar el orden constitucional o la seguridad pública y pretendan imponer exigencias, intimidar a la población o arrancar decisiones a la autoridad.

CHILE - SOCIALISTAS

SANTIAGO, MAYO 30. - Los distintos grupos antagónicos del Partido Socialista de Chile, exceptuado un par, crearon un Comité Político de Unidad, CPU, que actuará como dirección superior colegiada, dentro y fuera del país, y preparará un congreso que designará a las nuevas autoridades y propondrá planes, se informó.

Uno de los dos marginados de la iniciativa, es el denominado Comando Chispa, que alienta la insurgencia armada contra el régimen de Pinochet. El otro, precisaron las fuentes, es una fracción que encabeza el exiliado ex-Canciller Clodomiro Almeyda.

En el bando unitario, están empeñados los tres últimos Secretarios Generales de la colectividad: Raul Ampuero, Aniceto Rodríguez y Carlos Altamirano, entre otros líderes veteranos.

La constitución del Comité que asumirá la conducción temporal hasta la elección de los titulares definitivos, fue resuelta en abril, cuando el P.S. celebró medio siglo de existencia.

En el trámite, se indicó, el socialismo marxista chileno se reiteró autónomo, revolucionario y humanista, con vocación latinoamericanista, no adscrito a las internacionales existentes y contrario a "las pretensiones hegemónicas de un partido o un país ajenos".

SANTIAGO, MAYO 31. - Pinochet aseguró hoy que el movimiento cívico-militar en torno a su gobierno, no significará la formación de un partido político. De esta manera, refutó las afirmaciones formuladas por el opositor "Grupo de los 24", en el sentido que la formación de este movimiento significaría crear en Chile un "Partido político único".